

## **BAB I PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Istilah adalah kata atau urutan kata yang bersifat konvensional dalam bidang tertentu. Oleh karena itu, Setiap bidang ilmu mempunyai istilah-istilah teknis yang berkaitan dengan bidangnya masing-masing. Pemakaian istilah-istilah khas yang berkaitan dengan ilmu tertentu inilah yang membedakannya dengan bentuk bahasa setiap bidang ilmu. Contohnya bidang matematika, kimia, bahasa, sastra, dan olahraga.

Di bidang matematika sering ditemui banyak terdapat istilah seperti segitiga, trapesium, logaritma, Pythagoras, kuadrat, kerucut, linier, matriks, bilangan, koordinat. Istilah ini berkaitan erat dengan bidang matematika dan tidak ada di bidang lain. Inilah yang membedakan bidang matematika dan bidang – bidang yang lain. Selanjutnya di bidang kimia terdapat istilah atom, ion, senyawa, unsur, ovalen, larutan, helium, hydrogen, ekstraksi, anion, dan kation. Begitu pula dalam bidang bahasa, sering ditemukan istilah seperti kata, antonim, sinonim, akronim, frasa, klausa, fonem, kalimat, intonasi, jeda, dan artikulasi. Dalam bidang sastra juga terdapat istilah berupa lakon, narasi, novel, puisi, fiksi, pantun, alur, dan penokohan. Selanjutnya di bidang olahraga terdapat istilah yang sering digunakan seperti sepak bola, lari, tenis, voli, tinju, takraw, renang, stopwatch, lapangan, net, dan skor. Melihat istilah yang terdapat di beberapa bidang ilmu, dapat dilihat keunikan

dan cirikhas dari setiap bidang ilmu. Tetapi dari beberapa contoh istilah yang telah dibahas, yang paling banyak berkembang terdapat dalam bidang olahraga.

Istilah dalam bidang olahraga saat ini telah menjadi konsumsi masyarakat modern. Kemajuan dunia olahraga ini telah menyebabkan perkembangan bahasa yang cukup pesat. Istilah –istilah baru bermunculan dan cenderung menggunakan bahasa asing dalam penyampainnya. Dalam bidang olahraga tersebut terdapat berbagai macam kekhasan yang terjadi yaitu yang hanya ada dalam bidang olahraga. Sebagai contoh, istilah *tim merah putih*, *setan merah*, *CR7*, menambah kekayaan bahasa menjadi beragam, dan hanya di gunakan dalam bahasa olahraga saja. Kecenderungan masyarakat menjadikan olahraga sebagai salah satu gaya hidup, telah merangsang tumbuhnya media yang memberikan informasi khusus olahraga yang mengulas tentang seluk beluk dunia olahraga. Dari media elektronik sampai media cetak. Dunia olahraga memang cenderung sudah menjadi bagian yang tak terpisahkan dalam kehidupan masyarakat sosial. Salah satunya dalam media cetak berupa Koran dan majalah, dengan membaca informasi yang ada, secara tidak langsung telah memberikan sumbangan bagi perkembangan bahasa.

Koran dan majalah tentang olahraga sekarang ini cenderung menggunakan bahasa yang biasa digunakan oleh pencinta olahraga yang ada. Istilah – istilah ini yang kemudian menjadi kesepakatan bersama antar pecinta olahraga. Perkembangan teknologi dalam bidang olahraga telah mempengaruhi adanya bentuk – bentuk istilah olahraga yang beragam, sebagian besar istilah yang digunakan dalam olahraga berasal

dari bahasa asing. Bahasa asing dan bahasa Inggris khususnya memiliki bentuk kebahasaan yang berbeda dengan bahasa Indonesia. Selain itu memiliki makna yang berbeda-beda pula. Melihat hal ini, banyak masyarakat baik dari kalangan anak-anak hingga orang dewasa yang menggunakan istilah-istilah tanpa mengetahui apa makna dan bentuk-bentuk dari istilah tersebut. Maka perlu adanya meneliti hal ini untuk memberikan pengetahuan kepada masyarakat tentang istilah yang ada dalam olahraga. Oleh karenanya peneliti merasa tertarik meneliti penggunaan istilah dalam bidang olahraga pada Harian Gorontalo Post.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan batasan masalah diatas, masalah pada penelitian ini dirumuskan sebagai berikut:

1. Apa saja istilah-istilah yang terdapat didalam berita olahraga Koran Harian Gorontalo Post edisi 1 April – 30 Juni 2015 ?
2. Bagaimana bentuk – bentuk istilah yang terdapat didalam berita olahraga Koran Harian Gorontalo Post edisi 1 April – 30 Juni 2015 ?

## **1.3 Tujuan Penelitian**

1. Mendeskripsikan Istilah-istilah yang terdapat di dalam berita olahraga Koran Harian Gorontalo Post edisi 1 April – 30 Juni 2015.
2. Mendeskripsikan Bentuk istilah yang terdapat didalam berita olahraga Koran Harian Gorontalo Post edisi 1 April – 30 Juni 2015.

#### **1.4 Manfaat Penelitian**

##### 1. Teoretis

secara teoretis penelitian ini diharapkan bermanfaat bagi perkembangan ilmu linguistik khususnya morfologi dan semantik. Bagi morfologi hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan tentang kosakata atau frase yang berkaitan dengan istilah sehingga kekayaan bahasa Indonesia semakin bertambah. Sedangkan bagi semantik, penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan pengetahuan tentang makna istilah yang terdapat pada bidang olahraga.

##### 2. Praktis

Secara praktis, penelitian ini diharapkan memberikan sumbangan pengetahuan bagi masyarakat umum, terutama pengetahuan tentang istilah yang berkaitan dengan istilah dalam bidang olahraga.

#### **1.5 Definisi Operasional**

Judul yang diangkat dalam penelitian ini yakni “Penggunaan Istilah Dalam Olahraga Pada Harian Gorontalo Post” oleh sebab itu diperlukan definisi operasional untuk menguraikan kata-kata yang terdapat dalam penelitian ini.

Penggunaan istilah dalam bidang olahraga yang dimaksud adalah penggunaan kata atau gabunganyang mengungkapkan konsep, proses, keadaan, atau sifat yang khas dalam bidang dalam bidang olahraga pada harian Gorontalo Post.

Harian Gorontalo Post merupakan sebuah badan usaha yang bergerak dibidang penerbitan pers dengan nama Harian Gorontalo. Harian Gorontalo Post merupakan media cetak pertama di Gorontalo dan terbesar di daerah Gorontalo.